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料經濟會轉好比例9年新低 葛珮帆促速訂政策紓困

調查顯示港人對前景信心跌

調解「魔法棒」「法庭見」變「坐低傾」

抓珠三角機遇
特首：洪水橋規劃完備

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
日前就新界洪水橋發展規劃展開第二期公
眾諮詢。行政長官梁振英昨日出席行政會
議前主動回應指，這些新發展規劃，無論
城市設計、土地利用規劃及相關的設施都
是完備的，針對新界北部，特區政府亦會
盡量利用好整個珠江三角洲經濟高速發展
帶來的機遇，盼望各方面能夠支持及配合
政府這些計劃。

梁振英昨日表示，特區政府公布的洪水
橋發展規劃，是政府過去兩個月，繼元朗
南、東涌、新界東北之後，第四個大型發
展計劃，顯示特區政府過去一年的工作陸
續取得階段性成果，又強調要解決香港住
屋問題，最重要做好土地供應，為此，政
府有短期、中期、長期措施，確保土地供
應能夠穩定充足，樓市能夠健康發展，以
及正在等待上樓的公屋輪候冊居民能夠盡
快上樓。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律政司多年來
在推動調解方面扮演積極角色。律政司副民事法
律專員李伯誠日前接受訪問時表示，因應調解服
務是不能逆轉的世界性趨勢，律政司將會繼續在
香港提倡及發展調解，鼓勵社會不同各界使用調
解服務。

李伯誠在接受本報訪問時介紹了律政司在推動
調解扮演的角色。他說，鑑於香港法院處理案件
出色，令港人每有糾紛就「法庭解決」，最終積
聚了大量個案，考慮到很多民事訴訟在審判前已
經和解，特區政府於2008年年初成立跨界別的

「調解工作小組」，並於2010年發表《調解工作小
組報告》，其中提出48項建議，同年12月並成立
了規模較精簡的「調解專責小組」，跟進相關建
議及回應，做好調解配套。

他續說，為進一步提倡及發展調解，政府在去
年12月底成立「調解督導委員會」，由律政司司
長擔任主席，主要監察《調解條例》的實施情

況、監察香港調解員的資格評審及規管、考慮為提倡及
發展調解繼續推行新計劃、視乎需要進行有關調解調查
及研究；而今年4月開始運作的「香港調解資歷評審協
會有限公司」，並會成為香港調解員資格評審的首選組
織，並會在今年中進行首次調解員資格評審。

是次調查以電話隨機訪問了700名市民，調查結果顯
示市民對未來前景信心進一步疲弱，儘管「目前

狀況指數」繼續維持在62.5，但「消費者預期指數」則
進一步下滑，由半年前同樣調查的69.6跌至66.3，「綜合
消費者情緒指數」亦由66.8跌至64.8，民建聯估計是由於
市民經濟條件未見實質改善，以至香港競爭力評級被降
等負面消息有關。

同時，由於受美國退市及內地經濟前景存在不明朗因
素影響，調查中的受訪者對香港經濟短期前景非常悲
觀，認為會轉差的比例由46.3%大幅增至54%，而認為會

轉好則由15.5%下跌至10.1%，是9年來19次同類調查中
最低。

工資難追通脹 前景仍覺悲觀

雖然受訪者對香港前景持悲觀態度，但對未來1年個人
財政狀況的看法卻有所改善，認為會轉好的受訪者由
11.9%微升至13%，認為會轉差則由39.8%減少至37.7%。
民建聯立法會議員葛珮帆認為，近年本港的失業率偏低，
工資亦有所上升，所以市民的個人財產有所增加，但由於
工資升幅追不上通脹，所以市民對本港前景仍覺悲觀。

葛珮帆建議政府盡快制訂全面的經濟發展策略和產業
政策，以及金融業發展的中長線方向，吸引更多國際級
公司來港上市。同時配合港珠澳大橋落成，應設立「大
嶼山發展委員會」，建立「橋頭經濟」，發展大嶼山旅
遊、展覽會議及各種經濟和商業發展。

香港文匯報訊（記者 王維寶）民建聯自2004年起就本港市民對消費前景信心作定期調查，昨日

公布的最新調查顯示，「消費者預期指數」比半年前同樣調查有所下降，由69.6跌至66.3，「綜合

消費者情緒指數」亦由66.8跌至64.8，表示對本港未來1年經濟情況持正面看法的比例由15.5%跌

至歷史新低的10.1%。民建聯建議政府盡快制訂全面的經濟發展策略和產業政策，以及金融業發展

的中長線方向，吸引更多國際級公司來港上市。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府多年來積極
推動「解決爭議、調解為先」，令調解服務取得長足發
展。為進一步有效推廣調解機制，調解督導委員會明日
將舉辦「調解為先」招待會，逾百個支持機構及團體會
即場簽署《調解為先承諾書》，並請來多名「試行者」
親述由「法庭見」改為「坐低傾」的「神奇改變」。

有關調解服務的《實務指示31》自2010年1月1日生
效，由法院下令規定訴訟人在進行訴訟前，必須真誠
努力以調解方式解決爭議，並須遵守一套程序，包括
須把調解證明書、調解通知書和調解回覆書送交法庭
存檔，大力推動市民使用調解服務等。

承諾書建「橋樑」 帶動文化改變

調解督導委員會公眾教育及宣傳小組委員會主席陳炳
煥日前在接受本報訪問時解釋指，當公司及組織出現無
可避免的衝突及糾紛，毋須要第一時間進行訴訟，而是
選取更有效及更符合成本效益的調解來解決內部及外部
爭議。為此，委員會多年來積極鼓勵公司及組織簽署

《調解為先承諾書》，鼓勵他們承諾優先使用調解解決爭
議，然後才循另類排解程序或在法庭進行訴訟，承諾書

旨為爭議各方間建立一道橋樑，帶動香港解決爭議文化
作出根本改變，並已取得一定成果。

調解助宣洩 尋「雙贏」良方

調解督導委員會規管架構小組委員會副主席黃吳潔
華補充說，港人向來講求「快、省、好」，而調解正好
毋須排期，亦可自選調解員、地點、時間，再者調解
內容全部保密，有別於法庭紀錄必須公開，更獲得

《調解條例》保障，完全無損大公司的聲譽及日後發
展，而過去調解經驗發現，調解有助訴訟雙方宣洩情
緒，最終尋求「雙贏」的解決辦法，「過去好多涉及
爭產及離婚調解，大部分都成功解決」。

不過，陳炳煥坦言，調解有利訴訟各方在贏輸以外尋
求「雙贏」，但百多年的訴訟文化在香港已深入民心，
令港人礙於對新政策不了解而衍生抗拒，故他們未來最
重要做好宣傳努力「破冰」，「調解是由『法庭見』改
作『坐低傾』的『神奇改變』，亦是由敵對心態變成和
諧的思維轉變。我曾經出任區議會主席，完全明白民間
需求，正如大家用慣右手不習慣用左手一樣，又正如對
新藥方感到抗拒，最重要透過宣傳做好『破冰之旅』」。

「試行者」親述「神奇經歷」

他續說，逾百間支持的公司及團體組織代表在明日
舉行的「調解為先」招待會上，參與簽署《調解為先
承諾書》儀式，並會在同日推出網頁，又會邀請。多
名「試行者」親述「神奇經歷」，包括新世界中國地產
有限公司執行董事鄭家成、慕詩國際集團有限公司主
席兼創辦人陳欽杰，將會現身分享對調解的想法、文
化及期望改變的親身經驗。

陳炳煥指，雖然香港調解服務起步遲，但發展步伐
迅速，自從香港推行《實務指示31》及《調解條例》，
更有很多首創性發展，包括制訂《調解條例》，以及正
計劃統一調解員考核等。
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